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十十年年““黑黑户户””，，爱爱心心驿驿站站帮帮落落定定
该公益组织由7名网友发起，不到一年成员已达百名

“黑户”十年，小新（化名）因家庭原因未办理
户口本，无法入学籍。聊城公益组织爱心驿站得
知后，出钱为小新与其父亲做了亲子鉴定，协助
民警为其办理了户口。爱心驿站最初由7名网友
在微博上发起，不到一年，成员达百人，组织捐助
活动22次，送达爱心衣物6026件。

16日，聊城阳谷县郭屯镇洪刘村10岁男
孩小新（化名）从民警手中接过户口本，咧开
嘴笑个不停。正是聊城民间公益组织爱心驿
站牵线，阳谷警方落实，终结了小新的十年

“黑户”。
今年60岁的贾新斋是小新的爸爸，他精

神不太好，一直打光棍。十多年前，经人介绍
把一个智障女子娶回家，当时没有办结婚
证。有了小新后，一直没给他落户。“没想到
儿子刚断奶，他母亲就离家出走了，太狠心
了。”想起往事，贾新斋至今仍是不悦。

小新已经10岁了，今年已上四年级，因
未办户口至今没有学籍。

一个偶然的机会，有人提供了小新一家
比较贫困的信息，爱心驿站去赠送衣物，恰
巧了解到小新没户口的状况，爱心驿站成员
开始联系阳谷警方为其办理。

驿站站长韩德俭介绍，想落户需要做亲
子鉴定，贾新斋实在拿不起鉴定的钱，爱心
驿站成员“@水清清清清蓝”出资2400元，于
11月20日为贾新斋父子做了亲子鉴定。

郭屯派出所民警徐玉凯介绍，前段时间
走访了解到，贾新斋家庭条件确实困难，就
联系村委会，恰好赶上村里搞城乡环卫一体
化，就帮他在村里安排了环卫工的活，以补
贴家用。

聊城爱心驿站还帮阳谷寿张的10年黑
户小哥俩完成了落户。而起初，爱心驿站成
立是为了转捐衣物。

驿站站长韩德俭说，今年1月，7名网友
在微博上发起成立爱心驿站，由市区两家永
久合作的洗衣店作为代收点，接受市民捐献
爱心衣物，经过洗涤、整理后，转捐给有需要
的贫困家庭。就在前几天，12月12日，聊城爱
心驿站通过东昌府区民政局注册，成为一家
正式的纯民间爱心组织。

据了解，聊城爱心驿站在各区县招募了
辖区负责人和百名爱心使者，负责收集、核
实辖区内的帮扶对象，并上报给爱心驿站，

审核通过后，决定帮扶对象所需要的衣物，
一般选在周末进行捐助活动。

至于爱心衣物的来源，主要是爱心市民
和网友将自家过时的七成新以上的衣物捐
赠到两家爱心衣物代收点，即利民路福奈特
洗衣店和向阳路依之家洗衣店，由这两家洗
衣店负责免费洗涤、分类、整理、打包。

韩德俭介绍，经过摸索，驿站形成了自
己的运作模式，每次捐助活动产生的车辆燃
油费一律由车主自备，用餐费采取AA制。活
动当天，根据活动现场内容和照片进行官方
微博、微信的扩散，以提高爱心驿站的知名
度，吸引更多爱心人士加入进来。

爱心驿站并不仅仅是转捐衣物，
而是希望成为聊城的爱心中转站，通
过衣服来“探路”，在送衣服的过程中，
了解帮扶对象的真实需求，完成量身
定制帮扶。聊城爱心驿站副站长袁朝
军介绍，之所以叫“爱心驿站”，就是想
把这个组织打造成一个爱心中转站，
在爱心市民和需要救助者间搭起一架
沟通的桥梁。

截至目前，聊城爱心驿站成员的
足迹遍及各县(市、区)，走访帮扶贫困
家庭50多户，帮扶四个贫困单位，组织
活动22次，累计汽车行程近3000公里。
送达爱心衣物6026件，爱心棉被30件。
转捐爱心轮椅、方便面、电视机、火腿
肠、牛奶、食用油、大米等物品百余件，
爱心善款10000余元。

经过爱心驿站的帮助，城区某出
租屋于女士一家有了大屏幕彩色电视
机、东昌府区沙镇侏儒妈妈一家被妥
善安置在爱心福利院、东阿尿毒症女
孩郑福田有了一辆崭新的电动三轮
车、茌平王吉俭老人家里安装了漂亮
暖心的电暖器。刚刚进入12月，爱心驿
站成员又走进阳谷县和高新区几户贫
困家庭，为他们送去了过冬的棉被。

韩德俭说，通过近一年来的走访，
发现农村有许多需要帮扶的对象，每
完成一次救助，对自己都是一次心灵
的净化，尽管帮扶行动占用了他大部
分周末时间，但他并不觉得累，而是真
心感到快乐，也希望更多爱心人士加
入进来。有意向人士可以在新浪微博
联系站长“江北风采”。

本报济南12月16日讯(记者 宋
磊) 日前，省发改委正式致函山东铁
路建设投资有限公司尽快开展日照
至临沂城际铁路可行性研究工作，标
志着日照至菏泽的鲁南客运专线前
期工作全面启动。

在《山东省综合交通网中长期发
展规划》中，明确提出要重点新建菏
泽经济宁、临沂至日照城际铁路，即
重点建设鲁南客运专线。

据悉，鲁南客运专线已列入国
家发改委批复的《环渤海地区山东
省城际轨道交通网补充规划项目
(调整)》，其中临沂-曲阜段和菏泽-
曲阜段已经召开了预可行性研究评
估会，年底前有望批复立项，目前临
沂已经筹集80亿元的资金，组建了项
目筹建处。

记者了解到，鲁南客运专线日照
至临沂段地质条件较好，前期工作量
较小，省发改委同意不再进行预可行
性研究和立项程序，由山东铁路建设
投资有限公司委托设计单位直接开
展可行性研究工作，并与临沂至曲阜
和曲阜至菏泽段同步开工建设。

根据前不久中国国际工程咨询
公司在临沂举行的曲阜至临沂、菏泽
至曲阜城际铁路项目的预可行性研究
评估会上透露出的消息，如果项目进展
顺利，鲁南客运专线曲阜至临沂段有望
明年开工建设，工期为三年半。

根据《山东省综合交通网中长期
发展规划》，菏泽的巨野，济宁的兖
州、嘉祥、泗水，临沂的平邑、费县、莒
南等都将纳入鲁南客运专线，成为其
重要站点。

本报聊城12月16日讯（记者 杨
淑君） 聊城至济南的列车重开已有
一周。16日，聊城市民王女士正筹划着
这周末带上儿子，乘坐最早的一班火
车到济南游玩购物。而济聊一级公路
聊城段也将马上完工。接连的好消息，
让不少聊城市民感叹：总是听说聊城
是“省会都市圈”城市，如今真感觉自
己是“圈里人”了。

12月10日17:45，从2011年便停驶
的聊城至济南的列车重新开通。175名
乘客成为这趟列车的幸运乘客，当天

记者在聊城火车站候车厅随机采访发
现，十名乘客中，有近半数是专门购票
体验，其中几位聊城市民甚至表示，要
将这次首发列车的车票收藏起来。

“儿子两岁了，还没坐过火车呢。”
市民王女士说，这个周末就带他坐火
车去济南购物、游玩。市民谢女士则告
诉记者，她经常去济南购物或者找同
学玩，这次两地间火车重开，最快的一
班车只需要96分钟，硬座票价只有
19 . 5元，就像在聊城城区打个车，真
是感觉自己离济南越来越近了。

本报记者 王传胜

拿到户口本，咧开嘴笑不停
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坐坐上上火火车车去去济济南南购购物物
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寻找身边的公益组织

民警为贾新斋一家送去新户口本。 本报记者 王传胜 摄
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